
支持“王宽家”肯定能
感动中国

“我觉得王宽家肯定能感动中
国。”常思军说，百分之百“感动中国”。

樊石头坚信，郑州是座有爱
心的城市，今后郑州感动中国人
物会更多。

今后如何做得更好？
常思军说，自他们从北京领

完奖回来，就认真想过这个问题，
对个人来说，还是在力所能及的
范围去做一些好事，帮助有需要
帮助的人。

井勇说，他是土生土长的郑
州人，他感受到身边的好人好事越
来越多，像帮助他人几十年的好人
也很多，他们又潜移默化地影响着
周围的人，又带动了一大片人在做
好事，“大爱之城，大爱郑州。王
宽、陇海大院邻居都是我们生活中
很普通的邻居，很多人都是实实在
在做，也没想到获得名和利”。他
们将通过社区组织这一桥梁和纽
带，让更多有爱心的人加入进来，
帮助更多需要帮助的人。

为什么能够感动中国？

陇海大院爱心集体：是坚持
“为什么我们能够感动中国？我
想应该是那份坚持！”昨天，当记
者再次回访“陇海大院”这个
2014“感动中国”群体时，陇海
大院的主人公、三哥高新海和他
的“八大员”都给出了相同的答
案——坚持。
他们认为，人做好事一天两天可
以，可是，40年如一日地坚持下来，
是需要多么大的毅力和勇气才有的。
如今，“八大员”中大多人年龄都
不小了，很快也都干不动了，但令
我们大家欣喜的是，又有很多新
鲜血液加入到“陇海大院”这个集
体，很多年轻的志愿者、爱心人士
愿意做“八大员”的接班人。
郑州报业集团记者 鲁燕/文
张冀飞/图

一场爱的马拉松，长跑三十九年，没有终点；一座爱
的大院，满是善良的人，温暖的手，真诚的心，春去春
回的接力，不离不弃的深情；鸽子飞走了还会回家，
人们聚在一起，就不再离开。

回访·2014年感动中国人物 陇海大院 颁奖词

”

“我们陇海大院集体感动中
国，肯定是坚持啊！”高新海说，大
家几十年的真情相守，一步步走过
来，对待他这个残疾人像亲人一般
照顾着，让他时刻感受到家的温
暖，“能不感动中国吗？”

“护理员”樊石头说，感动中国
的“陇海大院”，能够坚持到现在，
其实和大家的相互支持和毅力分
不开，“我三哥高新海总觉得我们
不容易，很有毅力，而实际上，我还
是在他的感召下带动起来的，这么
多年，他一直在与病魔作斗争的毅
力深深地感染了我”。

其实，樊石头干的是最累也是
最脏的活儿。他每天都要抱好几次
高新海上下床，高新海体重180斤，
每次抱高新海上下床吃力不小。“现
在我也抱不动了，不过，好心人给了
高新海一个轮椅，每次他下床，我只
需要扶着他慢慢挪动到轮椅上就可
以了，上床我稍稍用点力托他到床
上，比原来好多了。”

但是，每天给高新海端屎倒尿
的活儿依然少不了，有时候，高新
海不小心把大便弄床上，樊石头不
仅要帮高新海擦洗身体，还要帮他
洗床单。问及帮老伴做过这些事

吗？樊石头摇头说，从没有过，“老
伴身体也好得很，不需要”。

“陇海大院这些邻居做的事情
没有惊天动地，但都很朴实，他们
用 40 年的坚持团结了邻居，亲身
的陪伴让人们感动，直至感动了中
国。”“联络员”陇海大院社区主任
井勇说。

“勤务员”郑州铁路公安处警
卫支队支队长常思军说：“三哥高新
海虽然身残，但健康开朗幽默，我遇
到不顺心的事，他总是开导我，陪我
打牌喝酒解闷，还给我讲笑话，听着
听着我什么事也没有了。”

“照顾三哥高新海，在我这
儿没有终点。”常思军说，在去年
感动中国颁奖仪式现场，面对全
国人民，他就对问他的央视主持
人 白 岩 松 许 下 过 类 似 的 诺 言 ，

“我一定全力以赴照顾好三哥，
让他好好地活着。”

为何没有终点呢？ 常思军
说，三哥比他大五六岁，他常年锻
炼，身体又好，照顾高新海一直到
老没任何问题。

“啥时候真正干不动再说。”樊
石头说，只要他能干动一天，他每

天上下午都会准时去“上班”。上
午8点，下午2点，而且干活还要让
高新海满意。

实际上，樊石头还比高新海大
两岁。

“不是他给我送终，就是我给
他送终，我们现在互相给自己打
气，好好过着当下的每一天。”樊石
头说。

其他几大员也都表态，三哥是
他们永远的三哥，只要三哥需要他
一天，他们都会尽职尽责陪着三
哥，做他们力所能及的事情。

孙豫生是高新海的“炊事员”，
他烧的小酥肉、糖醋鲤鱼、红烧肉
等菜，高新海都非常喜欢吃。常思
军说：“有时候，我也会给他打电话
说，今天我们几个人都要去三哥
家，陪三哥玩玩，你烧几个菜，他就
会马上买菜过来做。今年大年初
四，两大桌菜都是他做的。”

高新海夸孙豫生是“没有得
到证书的高级厨师长”。 孙豫
生 说 ，只 要 三 哥 高 新 海 吃 着 开
心，合他的胃口，他愿意为高新
海做一辈子饭菜。

“ 如 今 有 很 多 年 轻 志 愿 者
和爱心人士都融入了我们这个
集体了，而且干得不错。”常思
军 还 特 别 提 到 羊 肉 哥 孙 合 理 ，

“ 他 是 去 年 看 到 央 视 颁 奖 仪 式
后，找到我们陇海大院的，他人

特别好，每个月都要来一次，在
这儿待一天，给高新海烤全羊、
做羊肉汤、羊肉串，说是要给高
新海改善生活。”

“我绝对让三哥高新海终身免
费吃我的羊肉。”孙合理说。

而像”羊肉哥“这样献爱心的
人还很多，樊石头说，现在陆陆续
续加入的志愿者，虽然年轻，二三
十岁，但是“他们干得都比我好，一
旦不上班，就都去了高新海那儿，
干活、做饭、陪他聊天”。

传承“陇海大院”精神不会丢

陇海大院的老邻居们经常在高新海家聚餐

由郑州报业集团率先重磅推出的由郑州报业集团率先重磅推出的
郑州陇海大院爱心群体入选“感郑州陇海大院爱心群体入选“感
动中国动中国20142014年度人物”。年度人物”。
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